

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan rumusan masalah yang ditentukan sebelumnya, maka kesimpulan pada penelitian ini adalah dengan sebagai berikut:

1. *Ta'aruf online* melalui aplikasi Kelas Jodoh dilakukan dengan berbagai tahapan tertentu, antara lain: pendaftaran, penyampaian prosedur tentang program-program *ta'aruf online*, pemberian materi (masa memantaskan diri), menyelesaikan tugas-tugas, serta beberapa ketentuan yang harus diperhatikan jika antar calon pasangan memutuskan untuk melanjutkan hubungan atau tidak meneruskan proses *ta'aruf*. Segala bentuk kegiatan selalu didampingi oleh moderator atau fasilitator (perantara) baik dari pihak *ta'aruf online* maupun orang tua dari masing-masing calon pasangan jika hubungan diteruskan kepada tahapan peminangan.

2. Pelaksanaan *Ta'aruf Online* menggunakan aplikasi Kelas Jodoh jika ditinjau menurut *masalah mursalah* maka telah menghasilkan kebaikan dan kebermanfaatan bagi banyak kalangan khususnya dalam mempersiapkan ilmu menuju pernikahan.

B. Saran

Dari praktik *ta'aruf online* melalui aplikasi kelas jodoh, peneliti akan memberikan beberapa saran yang nantinya dapat menjadikan *ta'aruf online* tersebut semakin banyak memberikan manfaat kepada banyak pihak khususnya kepada peserta member *ta'aruf online* melalui aplikasi Kelas Jodoh. Berikut adalah beberapa saran dari peneliti:

1. Pengurus Kelas Jodoh perlu memberikan pemaparan yang lebih singkat dan rinci kembali. Hal ini bertujuan untuk mempersingkat waktu proses *ta'aruf online* dalam rangka menjaga *mood* dari para calon pasangan agar tidak gampang mengalami kebosanan saat penyampaian materi maupun dalam proses pengerjaan tugas-tugas. Moderator

/fasilitator/perantara perlu diisi oleh individu yang benar-benar berpengalaman dalam kegiatan *ta'aruf online*. Hal ini bertujuan untuk mengetahui tingkat keberhasilan dan tingkat resiko praktik yang dilakukan dalam *ta'aruf online* melalui aplikasi jodoh jika hasilnya adalah calon pasangan meneruskan sebuah hubungan atau tidak jadi meneruskan hubungan apapun.

2. Pengurus Kelas Jodoh harus lebih memperhatikan hal kecil seperti menyatukan grup whatsapp peserta perempuan dan laki-laki saat akan diadakannya *meet and greet* karena hal tersebut bisa saja disalah gunakan oleh sebagian orang dan bisa menyebabkan ke-*mudharat*-an.